



Comisión trabaja propuesta para mejorar la atención de consulados a mexicanos en el exterior



Será presentada en la próxima reunión ordinaria de la Comisión de Relaciones Exteriores, para su aprobación

Boletín No. 2740

Comisión trabaja propuesta para mejorar la atención de consulados a mexicanos en el exterior

- Será presentada en la próxima reunión ordinaria de la Comisión de Relaciones Exteriores, para su aprobación

La Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), en reunión semipresencial de junta directiva, avaló hacer circular una propuesta dirigida a mejorar la atención de los consulados a mexicanos en el exterior, específicamente a quienes radican en los Estados Unidos de América.

La propuesta fue presentada por el Grupo de Trabajo para la agenda temática en torno al diálogo con funcionarios de la Secretaría de Relaciones Exteriores respecto de la atención consular a mexicanos en la nación del norte, coordinado por la diputada Amalia Dolores García Medina (MC).

El diputado Femat Bañuelos mencionó que las opiniones de los integrantes de la Comisión enriquecerán el documento. Sugirió que estas observaciones o comentarios sean presentadas en la reunión ordinaria de la próxima semana, ya que el proyecto se presentará a funcionarios de Relaciones Exteriores.



“La idea es que el día de hoy la junta directiva le dé el aval con los cambios que ustedes consideren pertinentes, pero que el próximo miércoles aprobáramos el documento para que citáramos al personal de la Cancillería a que venga a la Cámara a tener un diálogo con la Comisión”, propuso.

También se invitará a funcionarios de la embajada de los Estados Unidos en México, “a fin de que digan por qué se tardan tanto en dar una cita a los mexicanos para una visa”, comentó.

Dijo que se tiene previsto que, en la próxima reunión ordinaria, en el apartado de asuntos generales, se presente Rocío Mejía Flores, directora de Telecomunicaciones de México (TELECOMM) para que explique en qué consiste la tarea de este organismo en el envío de remesas.

Al referirse a la propuesta presentada, la diputada Amalia Dolores García Medina (MC) explicó que el documento señala que se incrementó la demanda de servicios consulares de diversa índole: protección consular por la detención de autoridades migratorias, asesoría legal, documentación, asesoría de salud, entre otros.

Ante esta situación, la población de mexicanos y mexicanas en Estados Unidos exige mejores servicios. Han reclamado que hay deficiencias en atención, celeridad y oportunidad. Los consulados son el vínculo de los migrantes con México y los servicios que reciben constituyen un derecho, abundó.

Resulta urgente dotar de consistencia a la atención en las circunscripciones consulares, así como la planeación completa de las políticas económicas y sociales de quienes, aunque no residen en el territorio nacional, son mexicanas y mexicanos con plenos derechos, aseveró.

Intervención de las y los diputados

El diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) felicitó al Grupo de Trabajo y principalmente a la diputada Amalia García, ya que consideró que estas propuestas abarcan diversas deficiencias que se han identificado en la Comisión respecto del trabajo consular.

La diputada María Guadalupe Chavira De La Rosa (Morena) dijo que la instancia legislativa debe atender este tema. Pidió que la propuesta incluya el Programa Paisano.

El diputado Eduardo Enrique Murat Hinojosa (PRI) dijo que, como nunca antes, “tenemos las herramientas tecnológicas, tanto por el sector público como privado, para resolver el tema de las remesas que ha sido un gran abuso por muchas de las partes privadas”.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

06/10/2022

LEGISLATIVO

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) reconoció el trabajo que ha venido desarrollando la diputada Amalia García, ya que se ha avanzado mucho en el tema. Agradeció que los puntos que ella aportó hayan sido incluidos en el documento.

Del PRI, el diputado Augusto Gómez Villanueva solicitó a la presidencia de la Comisión circular la iniciativa presentada sobre el tema del aprovechamiento de las remesas.

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) dijo que sería fundamental comprometer al servicio exterior, al sistema consular, a promover la credencial de elector. “Estamos ante una posibilidad de que en 2024 por primera vez voten millones de mexicanos en el exterior”.

La diputada Karen Michel González Márquez (PAN) señaló que a las remesas se les debe dar certeza jurídica. Propuso que se haga un parlamento abierto con la academia, sociedad civil y expertos, antes de tomar una definición, porque es un tema de mucho interés en nuestro país.